

Barcelona consolida su liderazgo en investigación en Alzheimer con la creación del HUB Alzheimer Barcelona

- El HUB es una iniciativa colaborativa pionera que pretende transformar el futuro de la investigación y la atención de la enfermedad
- Este proyecto único en la ciudad de Barcelona está promovido por la Fundación Pasqual Maragall con el apoyo del Ayuntamiento de Barcelona y cuenta con la participación de los principales hospitales públicos de la ciudad e instituciones especializadas en la investigación en Alzheimer



Personas integrantes en la fotografía: Excm. Sr. Jaume Collboni, Hble. Sra. Olga Pané, Sra. Cristina Maragall, Ilm. Sr. Jordi Valls, Ilma. Sra. Marta Villanueva, Dr. Adrià Comella, Dr. Albert Lladó, Dr. Albert Puig Pijoan, Dr. Albert Salazar, Dr. Alberto Lleó, Dr. Arcadi Navarro, Sra. Glòria Oliver, Dr. Jaume Raventós, Sr. Jordi Valls Dr. Josep M. Argimon, Dr. Marc Suárez, Dra. Mercè Boada, Sra. Miren Jone Gurrutxaga, Dr. Oriol Grau, Dr. Pablo Villoslada, Dra. Pilar Delgado Martínez, Dra. Raquel Sánchez-Valle, Dr. Xavier Montalban, Sra. Carla Obradors.

Barcelona, 9 de diciembre de 2024 - Destacadas instituciones y organizaciones de Barcelona se han reunido hoy para constituir el **HUB Alzheimer Barcelona**, una iniciativa pionera que nace con el compromiso colaborativo de transformar el futuro de la investigación y apoyo a las personas y familias afectadas por esta enfermedad.

Este proyecto único está promovido por la **Fundación Pasqual Maragall**, centro fundador, con el apoyo del **Ayuntamiento de Barcelona**, y también lo conforman el **Hospital de Sant Pau**, el **Hospital Clínic de Barcelona**, el **Hospital de Mar** y el **Hospital Universitario Vall de Hebrón**, y dos instituciones destacadas especializadas en investigación en Alzheimer: el **BarcelonaBeta Brain Research Center (BBRC)** y **Ace Alzheimer Center Barcelona**.

El acto ha sido inaugurado por el **alcalde de Barcelona, Jaume Collboni**, quien ha destacado que *“Barcelona se ha propuesto contribuir activamente en la lucha contra el Alzheimer. Esta es una cuestión de ciudad, y es por eso que, con el impulso del Ayuntamiento, los principales institutos y centros de investigación en la enfermedad de la ciudad, que son referentes globales, se unen para colaborar, unir talento y recursos. Hoy enviamos un mensaje de unidad en favor de la ciencia. Estoy seguro que de esta unión barcelonesa saldrán descubrimientos prometedores que nos acercarán a encontrar una cura por el Alzheimer”*. El Ayuntamiento de Barcelona contribuye en este proyecto aportando una quinta parte del presupuesto.

El **Dr. Arcadi Navarro, director de la Fundación Pasqual Maragall**, ha subrayado la magnitud del reto por el impacto mundial de las demencias, con millones de personas afectadas, casi un millón de ellas en España, y una prevalencia creciente a causa del envejecimiento poblacional. En este sentido, ha destacado: *“ante este escenario y aprovechando el cambio de paradigma en el enfoque del Alzheimer gracias a los adelantos científicos recientes, Barcelona tiene que dar un paso adelante aprovechando el liderazgo científico. La creación de este HUB fomentará la excelencia científica, atraerá inversiones, mejorará la transferencia de la investigación a la práctica clínica y promoverá la formación en Alzheimer y enfermedades neurodegenerativas”*.

Durante la presentación del Hub Alzheimer Barcelona se han detallado algunas de las actividades clave que ya ha llevado a cabo, como la organización de la primera Jornada sobre los *“Desafíos y oportunidades en la implementación de terapias biológicas para el Alzheimer”*, que contó con la participación del Servicio Catalán de la Salud, y otras que están en marcha o a punto de ser lanzadas, así como la primera convocatoria de becas predoctorales colaborativas, destinadas a fomentar la investigación cooperativa entre los centros miembros del HUB, y acciones formativas para mejorar el diagnóstico y gestión de la enfermedad a la Atención Primaria desarrolladas en colaboración con la CAMFiC (Sociedad Catalana de Medicina Familiar y Comunitaria).

En este sentido, la **Dra. Mercè Boada, fundadora y directora médica de Ace Alzheimer Center Barcelona y miembro del HUB**, ha manifestado que *“iniciativas como estas son esenciales para fomentar la investigación y avanzar en el conocimiento científico. Y en concreto, la colaboración con la CAMFiC es clave para fortalecer el papel de la Atención Primaria en el diagnóstico precoz y la gestión del Alzheimer”*.

Durante el acto se ha procedido con la firma de un documento por parte de los máximos representantes de las entidades participantes, oficializando el compromiso conjunto de impulsar el HUB Alzheimer Barcelona.

Para cerrar el acto, la **Sra. Olga Pané, consejera de Salud**, ha comentado que *“este proyecto, el Hub Alzheimer Barcelona, es una experiencia de colaboración y colisión en favor de los pacientes y las familias. La investigación nos está resolviendo temas que creíamos imposibles y*

para poderlo distribuir adecuadamente necesitamos contribuir todos, también económicamente.”

El Alzheimer en cifras

Actualmente se estima que el Alzheimer y las enfermedades neurodegenerativas afectan a 900.000 personas, cifra que se traduce en una de cada diez de más de 65 años y un tercio de las de más de 85. Estas patologías son una de las causas principales de mortalidad, discapacidad y dependencia. Si no se encuentra una cura efectiva y con la esperanza de vida en aumento, en el año 2050 el número de casos podría triplicarse en el mundo, superando el millón y medio de personas sólo en España, un hecho que podría llegar a colapsar los sistemas sanitarios y asistenciales.

Sobre la Fundación Pasqual Maragall

La Fundación Pasqual Maragall es una entidad privada sin ánimo de lucro que nació en abril de 2008, como respuesta al compromiso adquirido por Pasqual Maragall (exalcalde de Barcelona y expresidente de la Generalidad de Cataluña) al anunciar públicamente que se le había diagnosticado Alzheimer. La Fundación está dirigida por Arcadi Navarro y presidida por Cristina Maragall, hija de Pasqual Maragall. Este último ostenta el cargo de presidente de honor.

Más de 200 profesionales trabajan actualmente en la Fundación con una doble misión: promover la investigación para prevenir el Alzheimer, y ofrecer soluciones que mejoren la calidad de vida de las personas afectadas, sus familias, y sus cuidadores. En el ámbito de la investigación científica, la Fundación cuenta con el BarcelonaBeta Brain Research Center (BBRC), centro de investigación dedicado a la prevención de la enfermedad y al estudio de las funciones cognitivas afectadas en el envejecimiento sano y patológico.

Todo esto es posible gracias al apoyo de una quincena de entidades y una base social de más de 75.000 socios, que contribuyen económicamente a la continuidad del proyecto. Su apoyo es imprescindible para seguir trabajando por un futuro sin Alzheimer, puesto que la investigación científica es el único camino para vencer la enfermedad.

Para colaborar con la Fundación Pasqual Maragall: <https://fpmaragall.org/donativos/>

Para más información: <https://fpmaragall.org/>



CONTACTO DE PRENSA:

Departamento de Comunicación

Fundación Pasqual Maragall

Mar Escardó

mescardo@fpmaragall.org

93 316 09 90

Agencia de comunicación

ATREVIA

Esther Seró / Cristina Campabadal

esero@atrevia.com / ccampabadal@atrevia.com

667 632 909 / 644 24 11 67